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2月27目、泉に詳しい工さんの案内で、

町内に点在する嘉の毘学に行きました。参加

者、メンバー2人というのは簡とも残7章者ご

とでした。

まず、最初に騨源泉を見ました。この泉註、

「輔麗泉美化推進会jが管理しており、管理

小屋が設霊されていました。時々は見に来る

人がいるのでしょうか? 昔は、ここでアヒ

ルも銅っていたとか。本誌とてもきれいでし

た。潤りもゴミの山誌なく、古タイヤで車止

めが作ってありました。「塵奔放棄の禁止J

の立て札は、 「建設省・松山東警察所J連名

のものでした。近くの「重詰JI/境域生活排水

対策協議会〈愛媛県・重信昭)Jのおおきな

立て看板が自につきました。

改に行った美ケ村泉は、すぐ脇がゴミの由。

きれいな泉と不法投棄のゴミの曲、このコン

トラスト辻、輯の痛むものでした。近くに愛

犬涯学部と刑務所の排水が出ている口があっ

て、重信mに流れているのが事jりました。

拝志の簡易水道誌、地下水をポンプで訣み

上げているのを実擦に自でト見ることができま

した。この井戸は、戦前囚人遣が掘ったもの

であるとか。この水は、本当に透明度の高い

きれいなもので感識しました。

いくつかの泉を見て思ったことは、 この

きれいな泉をコミ的不法投棄の場と者ら主主い

ように揮護整舗でき告いだろうかということ

でした。先日、町議会のー殻費関で、ある議

員さんが、 『泉を保護して憩いの場にしたら

どうか?Jということを出していましたi;5.、

大勢の人が詰め掛げてかえって美しい泉を台

無しにするのでは闇りますが、美しい泉を守

るための整備の仕方はいろいろあるのではな

いかと思ったことでした。 (T)
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f一一 ; 子ども達が、社会見学で行った重信町の水道施設を機会力1あ れ ば 三

一度見学したいと思っていました。私達がいま飲んでいるオくは、 ど ! 
こから取ったもので、 どの様に処理されているのか知りた力団ったか 1 

4| ちです。今回、役場の水道課の方の案内で、町内 3ケ所の簡易水道

の設備を見せていただく機会を得て、 「水について J勉強させてい

ただきました。消毒用の次亜塩素酸ナトリウムは、食塩を電気分解

して機械で作り、 自動的に水に入れていること、都会とは違い元の

水がよいので、塩素濃度も低くて良いこと、急速櫨過と緩速漉過、

簡易水道と上水道の違い等学ぶことができました。よい水を供給す

るための職員の方々のご苦労。 しかし、水道料金滞納者に頭を悩ま

されていると伺い、同じ重信町住民として怒りがこみ上げてきまし

た。私達住民も、職員の方々と手を取り合って、 このよい水質をい

つまでも守るために努力しなければならないと思いました。 くT)
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/i月29日、寒波が少しゆるんだ暖かさのなか、水道課の方の案肘河内一¥

6か所ある取水施設のうち3か所を見学しました。知らなげれば見落とすよう

な重信川沿いの田畑の務ら、親色の取水ポンプと漉遇槽と滅菌室の建物がーセゲ

トで見え、それらが金調で図まれているのが簡易水道です。これ以降それらし

き建物はすぐ判るようになりました。簡易水道は愛大医学部設立を穣に大幅に

整備されたそうで、今では94.3%の普及率。上林地区だげは1ftの表流水を

i使用しているがあとはすべて地下水で、水質も非常に良いとのこと。しかも汲

み上げた水は半日たたずに各家庭に給水されているそうです。いずれも重信川

の伏流水の恩恵だと思いました。

そう思いながら後日改めて重信111の上流から下涜まで流域を眺めてみると、

いくつか心配な点が浮かび上がってきました。一つは、上流域にある非常に大

規摸な採石場です。ここ数年の問に急激に規模が菰大しているようです。下涜 E 

域の井戸の水量が減っているという話も聞きます。採石による濁りや水脈への 長

野響など地下水には問題ないのでしょうか? そのほか山の保水や洪水対策の ほ
面ではどうなのでしょう? また最近急ピッチで重信JII中流域に沿って高速自 li 

建設が進められていますが、これらの工事によって伏詐dに彰響はな ! 
ょうか? 今私達が授かっている水が良いものだげに、なんとかこれ j 

Zえて
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いしいオくのため

の f税適水質項目 j を新たに設げたとのこと G ごのこと掠各自治体に晃蓋しを

迫ることになるでしょう O たただ、し一方で書部E会ほどの詩染の心露寵:のないところでで
、

!…一一…吋7蜘声も罰齢的き誌ま一糾ご
冨一f鐸季の擁行の弊害かもしれませんO な;にごより丈切なごとは、多くの横査が』必必若島も j 

j要とな山主水源問者いよう出のこと、 JIIのこ山をもっと晃産すこ

とo よりよい本の議境作りへの取組みが大事だと強く思います。 聞本への関 j 

心持が家族も A 緒にいろいろ主主ことを考える糸口になったととはうれしいこと

です。/一一一一一九 一一一一 (松)

一二一一一一一ミこここ二二
見学に先立って、ご近所の方から[雨が多く i寄った時、水道水が

黒く詣って出るのは何故か、聞いて欲しい。 Jというメッセージを

もらいました。このことを気に留めて見学に臨みました O

ところで、私にとって意外だったのは、私達の家庭iこ来ている水

の取り口(取水口)が、 j並区によって違うことでした。のみならず、

それぞれの家によって違う場合さえあるという:事です。ですから、

「巣く濁る」原因を知るには、自分の家の水道水がどの取水口から

来ているか、また配管iこ問題はないかなど、謝べる必要があるよう

です。

そんなにややこしいなら、いっそ上水道にすれば(つまり、ーケ

所から重信町全戸iこ水を送る〉良いかというと、必ずしもそうでは

無いというのです。安全でおいしい水が飲みたいなら、むしろ今

のままが一番良いのだそうです。水道諜の15たちが、水を守ること

に自信と諮りをもって働いて下さっていることを矢口り、感動しま

した口 !あたりまえ jに、水が飲める。それを支える縁の下の力も

ちです。 一一一一一一一一 (J¥〉
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j とわかり、

薬散布が有効とのごと

た。霊長与;関全体で7000

40荷主主でへりコプターを鰻い、

林に毎年農薬与を散布している o

は擢が諜くはり、的感壊を訪ぐ在どの利点が

ある。また、組合で活苦説林でたくさん取れた

松茸を復活させたいとj再出器ど仁親究に行って

いる。それらの理由から今ある訟は是非残した

い。今後も農薬散布を止める考えは主泣いとの之

とをお話してくださいました。

「松茸Jなんておいしそう在話ですが、農薬

散布は松茸菌も殺してしまうのではとめ費問に、

能っている農薬は昆虫怯殺しても監には露響が

ないとのごと o また、その龍之の農薬散布によ

る鳥の被害は調査しているがー羽も主主いとのこ

とo ただし蜜蜂は被害者受げるので巣箱からそ

の日は出さないよう知らせているとのことでし

た。林から昆虫がいなくなる、林の生態系はど

うなるのでしょう? 開き在カまらレイチェル・

カーソンのト沈黙の春j 安思い出し、ぞっとし

ました。 UJも自然も豊かだった古き良き時代を

生きてきた組合長さんの自には本も識も見えて

いるようですが生態系金体は見えていないよう

でした。
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たLたちももっと

さいました合 4
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ている o lヘタタ…

たり 60ワットルめスミパイン~3G

能渇している。

し、按持のみ〈

実施しているとのこと。

ていることはない。

較括れについては、

五十Iで土地が癒えてくると

クルお

し、

f患の木仁取って変わるという説もあ号、また酸

性雨の彰響を言う人もいます。また、各地では

空中散布によらない賠融の試みも出てきていま

す。花木でもスミパインと問麓のスミチオンで

通常 1000詰に薄めて散布するよう註意書き

に書いてあります。いくら奥山とはいえ、ごれ

だげの濃さと大量の農薬を散布するごとで生態

系を披壊するのは自に見えていますし、 111への

涜入も心配です。なにかもっと害の告ない鵠除

の方法はないので‘しょうか。またお話苦闘いて

いて、いま一つなぜこれまでして較にだげこだ

わるのかよくわかりませんでした。松山城のあ

る域山は昔、はげ出だったそうです。そのため

頂上にひえやその他鳥の妻子物を撒き、鳥の力に

よって Fの実のなる木を上に運び、今あるみご

そのほか杉・桧だげでなく広葉輯を植える動 とな雑木林ができあがったそうです。昔の人の

きが蛤まっていること。上特から久万にぬげる 造山の知葱をもう一度見直したいものです。

林道建設にともなって皿が峰に自然公園を作っ 山が元気になれば虫も鳥も元気になり、そ

ていること。夢は各部落になとつづっお年より して人も元気になれると思います。 (M)
(~ど}



重信町総合公園の計画案を見て
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カゲロウたちのその後

*一号紙上で人気を集めたカゲロウたち〈拝志川の水生生物)のその1

後についてお知らせします。このほど、調査の結果が届きました。

*今回は、残留農薬は出ませんでした。 rホツJと一息。私達の送っ

た標本が使いものになって、 「ほっJと一息。

カゲロウたちのウラ言言

*捕まえたカゲロウたちを、乾燥して研究所に送るのですが、これが

大変。電子レンジやオープンを使うのですが、おいそれとは昇天し

てくれませんo ひたすら成仏を念じて、レンジの前でじっとして

いられない私達の姿、ご想像下さ ¥¥0

*この調査は、ずっと続けなければ意味がありませんo これからは、

暖かくなるしJlIに入るのも気持ちが良くなることτ・しょう o 興味

のある方はどうぞo すでに、三月十七日、三十一日、と実施しまし

Tこo (J¥) 
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• Jゑ
ri"i¥1 合併浄化槽つてなに?

ノY トイレの汚水だげでなく、台所や風呂の雑排水を処理免

今後の予定
4月28日〈水)

1 0 : 00 

する諦化槽。メーカーによっては魚が住めるぐらいの 1ー'.. 

5PPMまで浄化能力のあるものも。下水設備のないと

ころは全体としてみれば個別に合併浄化槽を備えたほう

が経演的といわれている。国も設置を推進しており、重

信町でも今年度から山ノ内地区で補助金制度が適用され

"水のみち"探訪 一上林取水口と泉をたずねて一

重信町設場前集合 約2時間の予定

日時はまだ未定ですが以下のことが予定されています。

*町長との面談

本水性生物について専門の桑田先生の話を開く

キ泉の探訪・調査〈泉にまつわる話や昔の生活の中の泉の役割など〉

*その他適宜関心、疑問、問題が生じたことの調査や勉強。

求をきれい 1::すか会 ¥ 

Hdt グ~嘉彦 く才i斗包水生生昨今鋼生?問、倣:~6-b斗ot(紛
4円2.qa(本)牛前 10e寺ん 126寺 会手:輩佳いI.W信穫1創立リ

勢$":曾i草橋1・森私伝鼠 1射材:tiレ、今ぬ〈‘い、毛主手記事i::.{け"/J・i〆
持亀;差回一男芝ん〈私tk?:刻くべ・ント文~1f':長十什〉 参Z仰-t-:300円

1?HH.!Il4' .' 

くらしの学習会では一緒に活動する仲間を

募集しています。会費は年2千円。いつでも

入会できます。お問い合わせは

くらしの学習会

重信町西岡 599-68 丸井方

TEL:64-0828 

(あるいは、林 :64-6956)まで

(6) 

編集の後で

予定を大幅にオーバー。選〈なりましたが

井戸端だより第2号をお届げします.一月か

ら活動をはじめて3ヶ月、との問好奇心(? ) 

に任せ、皆でちょとちょこと重信町内を動き

回ったおかげで、盛り沢山の内容になりまし

た。ちょっと堅いかなーという感じですが、

ピう吃・最後までお読みください。 (M)


